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国际奥委会主席罗格近日高调宣称，自

己已经开始筹划 2013 年卸任之后的退休人

生，看书、划艇、看展览……这些都被列入他

的计划当中。罗格不再连任，也意味着2013

年在布宜诺斯艾利斯举行的国际奥委会全会

上产生的不仅是 2020 年夏季奥运会主办城

市，还有历史上第9任国际奥委会主席。

罗格高调展望
卸任后生活

2012年伦敦奥运会和2014年索契冬奥会

正在按部就班地筹备着，身为全球奥林匹克

家庭“带头大哥”的罗格却已经有些“意兴阑

珊”了，他在近日就提早流露出了退意。曾经

是皮划艇以及橄榄球运动员的罗格，计划着

卸任之后“重操旧业”：“我肯定会过得非常愉

快……我会有时间做更多的运动，我会花很

多时间划皮划艇。这些事情我现在都没法去

做。”另外，他还打算把以前没空阅读的旧书

全部读完，从事一些与当代艺术有关的事情，

参观画廊与展览。

尽管卸任是必然的事实，但是，成功连任

还不到1年，罗格便开始高调计划自己的退休

生活，这多少让人们感到意外。

也许国际奥委会发言人马克·亚当斯本

月在伦敦发表的言论多少可以解释罗格的

做法：“当罗格主席在2013年结束任期之

后，他不想扮演幕后主脑的角色，而是希

望继任者拥有打造国际奥委会新面貌的

自主权。正因如此，他最多会在允许的

条件下担任名誉主席，但可以肯定的是

他不希望继续活跃于组织内部。”

亚欧两副主席
成为热门

德国人巴赫在今年温哥华冬奥运

期间成功连任国际奥委会副主席之后，

便被视为罗格接班人的最热门人选。巴

赫生于1953年，在上世纪70年代是一名优

秀的击剑运动员。巴赫在退役之后成为一

名律师，并于2000年当选为德国奥委会副

主席。巴赫在国际奥委会的仕途也是一帆

风顺，从委员青云直上，2006年当选副主

席，今年成功连任。巴赫曾经在2008年力

撑北京，他在接受德国《法兰克福汇报》及

《星期日图片报》专访时明确表示，反对抵制

北京奥运会。

在国际奥委会现任4名副主席当中，国

家体育总局副局长于再清名列第一副主

席，他也成为罗格接班人的热门，如果

他成功当选，将成为历史上第一位当

选国际奥委会主席的亚洲人。2000

年进入国际奥委会的于再清在2008

年8月7日举行的国际奥委会第120次

全会上当选副主席，他是何振梁之后第

二位担任国际奥委会副主席的中国人。

体育圈有其自己的生存法则，时候到了，无论你

是政界高官，抑或竞技巨星，都得自然而然走下殿

堂。或许是年龄的羁绊，或许是伤病的困扰，或许是

心灵的劳累，罗格要退了，刘翔似乎也有退的打算

……不要惋惜，他们付出过，他们收获过，那是他们

的选择，不要对他们要求太多。 宗禾

本来每年本来每年77月应该是刘翔最忙月应该是刘翔最忙

碌的时候碌的时候，，但是今年他却必须沉下但是今年他却必须沉下

心来心来，，重新进行基础练习重新进行基础练习。“。“本来去本来去

世界杯想还是要跨一跨的世界杯想还是要跨一跨的，，但现在但现在

我觉得去没有太大的意义我觉得去没有太大的意义，，希望还希望还

是自己好好练一练是自己好好练一练。。去的话去的话，，冲一冲一

下强度下强度，，会给整个系统训练造成影会给整个系统训练造成影

响响，，现在就是不去了现在就是不去了，，取消所有比取消所有比

赛赛。。但实际上我情愿去比赛但实际上我情愿去比赛，，比赛比赛

要比训练轻松很多要比训练轻松很多，，训练比较累训练比较累。”。”

虽然放弃了田径世界杯的比虽然放弃了田径世界杯的比

赛赛，，但刘翔表示自己肯定会参加但刘翔表示自己肯定会参加

今年的广州亚运会今年的广州亚运会。“。“20022002 年年、、

20062006 年年、、20102010年年，，这是第三届了这是第三届了。。

亚运会我肯定想拿第一名亚运会我肯定想拿第一名，，亚洲亚洲

嘛嘛，，我觉得我还行我觉得我还行。。虽然说史冬虽然说史冬

鹏和其他国家的选手鹏和其他国家的选手，，像西亚的像西亚的，，

会给我造成一些压力会给我造成一些压力，，特别是大特别是大

史史，，但我觉得只要训练够系统但我觉得只要训练够系统，，就就

没有问题没有问题。。这届亚运会在我们自这届亚运会在我们自

己国家举行己国家举行，，我就希望还是好好我就希望还是好好

比比，，加油加油。”。”

北京时间7月20日，一周前刚刚度过自己27岁生日的“中

国飞人”刘翔完成了在北京集训的最后一堂训练课，而在训练

后，刘翔也明确地表示自己不会参加今年 9 月份在克罗地亚

举行的田径世界杯。根据刘飞人在随后采访中的回答，似乎可

以看出刘翔即将退役的苗头。

确定放弃世界杯，但不放弃亚运会

飞人刘翔正式宣布了自己不参

加9月初的田径世锦赛。从原由角

度看，刘翔自身伤病的困扰导致战

绩下滑是关键。从刘翔这些年来征

战世界大赛的辉煌看，痛失这次世

界杯参赛机会，很可能导致他失去

最后一次冲击这个他从未染指过的

冠军的机会。从刘翔接受采访的口

气看，他仿佛到了退役的边缘。

年初多哈室内世锦赛、5月上

海钻石赛的惨败，以及近期美国名

将奥利弗火箭般的崛起，相信对刘

翔的打击很大。

在最近接受媒体的采访中，刘

翔有一段这样的告白：“反正职业生

涯也就是这么长的时间，要珍惜。

一旦退役后悔都来不及了，这段时

间还是加加油吧，

以后想练我也

不会练了。”

这段话让人

们感觉到刘

翔是不是自己

也觉得自己到

了行将退役的边缘。

长时间地不参加国际大赛，

而将绝大部分精力用来疗伤以及训

练上，这是刘翔现在的无奈。不过

我们还是要看到，刘翔刚过了 27

岁。看看美国选手特拉梅尔、奥利

弗出彩的年龄，刘翔应该还有再创

辉煌的机会，关键是他能否将自己

的脚伤控制到不影响他训练、比赛

的程度。

恐成终身遗憾飞人疑到退役边缘

罗格退休罗格退休 希望生活愉快希望生活愉快

罗马王子考虑退役
星报讯 北京时间7月21日，据可靠消息，新的意甲联赛即将开始，罗马头号球星托蒂认为自己是时候认真

考虑退役的事情了，他表示最近发生了太多的事情，这让他感到很疲惫。


